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A partir desta sexta-feira, 15, todos os pontos de ônibus com estrutura de concreto instalados em Goiânia e nas cidades da Região 
Metropolitana serão demolidos. A primeira remoção será realizada às 7 horas, na Avenida T-2, no Setor Sol Nascente, em Goiânia. Dentro 

do cronograma, está prevista a demolição de todos os 865 abrigos de concreto da rede de transporte coletivo e construção de pontos com 
estrutura metálica para oferecer segurança aos usuários e evitar acidentes que coloquem em risco sua vida ou integridade física.  p2
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A partir desta sexta-fei-
ra, 15, todos os pon-
tos de ônibus com 

estrutura de concreto insta-
lados em Goiânia e nas cida-
des da Região Metropolitana 
serão demolidos. A primeira 
remoção será realizada às 7 
horas, na Avenida T-2, no Se-
tor Sol Nascente, em Goiânia.

O secretário-geral de 
Governo, Adriano da Rocha 
Lima, estará no local para 
atender a imprensa. Tam-
bém acompanham a retira-
da do abrigo o subsecretário 
de Políticas para Cidades e 
Transportes, Miguel Angelo 
Pricinote, o presidente da 
Companhia Metropolitana de 
Transportes Coletivos (CMTC), 
Tarcisio Abreu, e o presidente 
do Sindicato das Empresas de 
Transporte Coletivo Urbano 
de Passageiros de Goiânia 
(SET), Adriano Oliveira.

O projeto Nova Rede 
Metropolitana de Transporte 
Coletivo (RMTC), lançado em 
janeiro deste ano pelo Gover-
no de Goiás em parceria com 
o consórcio das empresas que 
operam o sistema (Redemob), 
consiste, entre outra ações, 

na renovação de toda a frota 
de veículos convencionais, 
aquisição de ônibus elétricos 
e a recuperação, renovação e 
manutenção da infraestrutura 
de transportes do Eixo.

PONTOS DE ÔNIBUS
Dentro do cronograma, 

está prevista a demolição de 
todos os 865 abrigos de con-
creto da rede de transporte 
coletivo e construção de pon-
tos com estrutura metálica 
para oferecer segurança aos 
usuários e evitar acidentes 

que coloquem em risco sua 
vida ou integridade física.

Foram realizados laudos 
periciais nesses abrigos de 
concreto com a finalidade de 
identificar as condições da 
estrutura, e aqueles que ofe-
recem perigo serão substituí-
dos primeiro. Verificou-se que 
230 estão em estado crítico.

A construção, recupe-
ração e a revitalização dos 
pontos de parada do trans-
porte coletivo de Goiânia e 
Região Metropolitana são 
ações que integram a Nova 

RMTC. Ao todo, cerca de 7 
mil abrigos receberão as 
melhorias que também con-
templam uma nova identi-
ficação, com informações 
sobre as linhas de ônibus, 
horários e itinerários e tam-
bém a instalação de placas 
de comunicação visual. A 
ideia é facilitar e melhorar as 
viagens dos passageiros.

As ações constituem uma 
das etapas do projeto que 
demandou investimento de 
R$1,6 bilhão, sendo R$ 400 
milhões provenientes do 

Governo de Goiás por meio 
do subsídio ao transporte 
coletivo, e o restante aplica-
do pelo consórcio formado 
pelas concessionárias.

“A nova gestão dos abri-
gos já é uma realidade. Em 
menos de um mês após o 
lançamento da Nova RMTC, 
cerca de 300 pontos de ôni-
bus foram construídos, refor-
mados ou revitalizados”, diz o 
secretário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima.

MANUTENÇÃO
Pela primeira vez, os pon-

tos de ônibus terão inves-
timentos permanentes nas 
ações de recuperação e con-
servação. Os cuidados são 
chamados de manutenção 
preventiva. O estado desses 
abrigos será monitorado pela 
Redemob, que ficará respon-
sável pela realização regular 
de serviços de limpeza, ilu-
minação e acessibilidade dos 
locais de embarque e desem-
barque dos passageiros.

Também será feita a subs-
tituição de peças danifica-
das, a pintura e a instalação 
de novos itens de conforto 
e segurança, como bancos, 
lixeiras, câmeras e sensores.

A força-tarefa realizada 
pela Prefeitura de Goiânia 
com foco no combate à den-
gue já recolheu 15 mil pneus 
descartados de maneira irre-
gular nos primeiros 70 dias 
de 2024. O objetivo da ação 
é eliminar criadouros de Ae-
des aegypti, mosquito que 
transmite a doença. 

O diretor de Vigilância em 
Zoonoses, Murilo Mariano 
Reis, explica que esse cuidado 
justifica-se por conta do pneu 
ser um reservatório preferen-
cial do mosquito. “Pela cor, 
pela característica do pneu, 
o Aedes aegypti tem uma 
preferência por esse tipo de 

criadouro. E a gente sabe que 
a população, às vezes, faz esse 
descarte incorreto”, explica. 

Após o mapeamento, o 
recolhimento do material é 
feito em quintais, terrenos 

baldios e até mesmo em 
borracharias parceiras. Quem 
não deseja descartar o pneu é 
orientado a realizar o armaze-
namento seguro, bem cober-
to para que não haja acúmulo 

de água. “A população tem 
sido devidamente orientada 
a não acumular entulhos nos 
quintais, manter o quintal 
limpo, sem nada que possa 
tornar-se um reservatório de 
água, detalha Murilo. 

 
ECOPONTOS
A Prefeitura de Goiânia 

disponibiliza cinco espaços 
para o descarte correto de 
resíduos como pneus, galha-
das, material de construção 
civil, óleo de cozinha usado, 
móveis e eletrodomésticos. 
As estruturas são importan-
tes para a redução do descar-
te irregular em logradouros 
públicos e terrenos baldios 
e, consequentemente, dos 

focos de Aedes aegypti. 
Os Ecopontos estão loca-

lizados no Jardim Guanabara 
II, Setor Faiçalville, Jardim São 
José, Residencial Campos 
Dourados e Parque Eldorado 
Oeste, e funcionam das 7h às 
22h todos os dias, sem a ne-
cessidade de agendamento. 

Os materiais recicláveis 
são destinados às cooperati-
vas parceiras da Prefeitura, a 
fim de proporcionar renda e 
sustento para várias famílias 
goianienses, enquanto os 
materiais não recicláveis são 
encaminhados para o Aterro 
Sanitário. Outra destinação 
dos pneus é o uso pela Co-
murg para embelezar can-
teiros e jardins das praças.

Reprodução

Uma operação da Polí-
cia Civil (PCGO) foi deflagra-
da na manhã desta quinta-
-feira, 14, com o objetivo 
de investigar e fiscalizar di-
versos estabelecimentos 
comerciais que vendem 
peças de veículos usados 
na Vila Canaã, em Goiânia.

Segundo informações da 
Polícia Civil, foram executa-
dos mandados de busca e 
apreensão como parte das in-
vestigações em andamento. 
Além disso, equipes do Corpo 
de Bombeiros e policiais mili-
tares realizaram fiscalizações 
em várias lojas de revenda, 
verificando as condições ope-
racionais e a legalidade dos 
produtos oferecidos.

Durante a execução dos 
mandados, foram identifica-
das e apreendidas diversas 
peças de veículos com res-
trição de furto e roubo, bem 
como outras peças cuja co-
mercialização é proibida devi-
do a questões de segurança.

O delegado Danillo 
Martins, responsável pela 
operação, afirmou que as 
investigações estão em an-
damento e perícias estão 
sendo realizadas para de-
terminar a origem de todas 
as peças apreendidas.

Martins destacou ainda 
que esse trabalho de repres-
são ao comércio ilegal de 
peças é contínuo, com apro-
ximadamente 20 operações 
realizadas nos últimos 12 me-
ses e várias prisões efetuadas 
nesse período. Quatro pesso-
as responsáveis pelos esta-
belecimentos foram condu-
zidas à delegacia, conforme 
informado pelo delegado.

Força-tarefa já recolhe pneus descartados irregularmente Força-tarefa já recolhe pneus descartados irregularmente 
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Aliado e amigo do ex-
-prefeito de Aparecida de 
Goiânia Gustavo Mendanha 
(MDB), o marqueteiro Jorce-
lino Braga (PRD) foi aciona-
do por pessoas ligadas ao 
atual prefeito, Vilmar Maria-
no (MDB), para apaziguar a 
relação conflituosa entre os 
dois emedebistas. A troca de 
acusações recorrentes entre 
Gustavo e Vilmar pela im-
prensa nas últimas semanas 
preocupou assessores do 
prefeito, que trabalham para 
estancar a crise e sua sangria 
política. A coluna obteve in-

formações que pessoas pró-
ximas à Vilmar e a Mendanha 
estiveram em uma reunião 
com Braga, na última terça-
-feira, na produtora do mar-
queteiro, a Kanal Vídeo.

O périplo de aliados de Vil-
marzinho também segue no 
escritório político de Gustavo, 
no Setor Marista, em Goiâ-
nia. Mas o consenso entre os 
que procuraram Mendanha é 
que, até agora, o ex-prefeito 
não dá muitos sinais de que 
está disposto a trabalhar pelo 
projeto de reeleição de seu 
antigo vice • Tainá Borela

Atual vice-prefeito de 
Alexânia, Matheus Ramos 
deixou o PSDB e filiou-se ao 
União Brasil para concorrer 
à prefeitura. Não é o único 
pré-candidato da base alia-
da ao Governo do Estado no 
município – o PP também 
tem nomes no páreo. Mas 
Matheus leva vantagem: 
no ato de filiação, realizado 
em Goiânia, ouviu do go-
vernador Ronaldo Caiado, 
presidente regional do UB, e 
da primeira-dama Gracinha 

Caiado, que ele será o “próxi-
mo” prefeito de Alexânia.

Gracinha ainda avisou o 
jovem político que irá à ci-
dade, na campanha, pedir 
votos pra ele. “Você tem gar-
ra e é determinado. Contem 
comigo”, disse ela. “Matheus 
é apaixonado pela política; 
ele vai brigar pelo seu povo”, 
acrescentou Caiado.

O vídeo com o depoimen-
to do governador e da pri-
meira-dama viralizou em Ale-
xânia e colocou mais fogo na 
já aquecida disputa eleitoral. 
Por vários fatores. Primeiro 
porque os dois chancelaram, 
publicamente, as pretensões 
políticas de Matheus. Segun-
do porque o vice-prefeito foi 
prestigiado, no evento, com 
as presenças do presiden-
te da Câmara, Adair Rabelo 
(UB), e dos vereadores Pro-
fessor Dorivaldo e Rafael Bo-
linha, ambos do Cidadania.

Terceiro, porque o pre-

feito Allysson Silva, que foi 
convidado por Matheus 
para ir à filiação, mas não 
compareceu, quer fazer seu 
sucessor e deve escolher 
entre dois nomes do seu 
partido, o PP (mesmo de-
pois de ter dito, meses atrás, 
que caminharia com o vice 
em 2024). Como Allysson 
é da base aliada a Caiado, é 
possível imaginar o impac-
to provocado em seu grupo 
após o anúncio feito pelo go-
vernador a favor de Matheus.

Considera a possibilidade 
de repetir a dobradinha que 
ocorreu nas eleições de 2022, 
com União Brasil (Caiado) e 
MDB (Daniel Vilela). Como 
mantém relacionamento 
cordial com o prefeito e 
não adota postura bélica, 
há quem acredite até numa 
composição com aliados de 
Allysson. Mas com ele, Ma-
theus, como cabeça de cha-
pa, claro • Thiago Marques

Ex-presidente da As-
sembleia Legislativa e pré-
-candidato a prefeito de 
Rio Verde, Lissauer Vieira 
desembarcou em Brasília 
(DF) na última terça-feira, 
12/3, para encontro com o 
ex-presidente da República, 
Jair Bolsonaro (PL). Estava 
acompanhado pelo presi-
dente regional do PL, se-
nador Wilder Morais, e pelo 
ex-deputado federal Major 
Vitor Hugo, também liberal.

A ida à capital federal teve 
este objetivo: reforçar o vín-
culo entre ambos e conven-
cer a população de Rio Verde 
que o ex-presidente da As-
sembleia é o representante 
legítimo do bolsonarismo 
naquela cidade, o próprio 
Bolsonaro já afirmou isso 
em alto e bom som.

De quebra, ainda em Bra-
sília, Lissauer conseguiu a 
confirmação de que o PSD 
o apoiará agora em 2024, 

possivelmente indicando 
como sua companheira de 
chapa a vereadora Naya-
ra Barcelos. A garantia foi 
dada pelo senador Vander-
lan Cardoso, presidente do 
PSD em Goiás. “Chegamos à 
conclusão de que o melhor 
caminho em Rio Verde é es-
tar com Lissauer”, disse. 

A chegada do PSD ao pro-
jeto de Lissauer é algo de 
extrema relevância para o 
pré-candidato bolsonarista. 
A indicação de Nayara, idem. 
Justamente por dar ainda 
mais peso ao perfil que ele 

quer apresentar ao eleitor 
rio-verdense: a vereadora se 
intitula cristã, conservadora, 
contra o aborto e utiliza o 
slogan “Deus, Pátria e Famí-
lia”. Mas a presença dela na 
chapa obrigará Lissauer a 
resolver outra questão: o 
ex-presidente da Câmara 
de Vereadores, Lucivaldo 
Medeiros, que por anos a 
fio foi aliado do prefeito 
Paulo do Vale (UB), teria mi-
grado para o grupo do pré-
-candidato do PL com a con-
dição de ser indicado a vice. 
E agora? • Thiago Marques
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Sobrinho de Maguito Vilela 
e primo do vice-governador 
Daniel Vilela, o ex-deputado 
federal Leandro Vilela (MDB) 
pode ser o escolhido pela 
cúpula do governo estadu-
al para ser o candidato da 
base do governador Ronaldo 
Caiado (UB) em Aparecida de 
Goiânia. O nome de Leandro 
voltou a circular forte nos 
bastidores políticos da cidade 
após o baixo desempenho do 
atual prefeito, Vilmar Mariano 
(MDB), nas pesquisas quanti-
tativas e do distanciamento 
do ex-prefeito Gustavo Men-
danha de seu sucessor.

Apesar de negar, por hora, 
que será o candidato do 
MDB, o nome de Leandro 
nunca foi descartado pela 
cúpula emedebista. Somado 
a isso, as rusgas de Gustavo 
Mendanha com Vilmar estão 
sendo um fator preponde-
rante na escolha de outro 

candidato, já que o ex-prefei-
to ainda tem forte influência 
política em Aparecida e boa 
aprovação com o eleitorado. 
O próprio Mendanha já vi-
nha sondando outros nomes 
que pudesse abençoar com 
seu apoio. O emedebista 
chegou a citar o nome do 
presidente da Fieg, Sandro 
Mabel, em entrevistas, além 
de outros empresários reno-
mados do município.

Aliados de Vilmar ava-
liam que a distância do go-
vernador Ronaldo Caiado, 
de Daniel Vilela e do próprio 
Gustavo da gestão de Vil-
mar prejudicou o prefeito. 
“Não houve empenho de 
nenhum deles”, afirmou um 
interlocutor de Vilmarzinho 
à coluna. A mesma fonte ar-
gumenta ainda que Vilmar 
detém a máquina municipal 
e não vai desistir de disputar 
a reeleição • Tainá Borela

Após visita protocolares 
dos pré-candidatos à Prefei-
tura de  Goiânia do PT, depu-
tada federal Adriana Accorsi, 
e do MDB, o ex-prefeito de 
Trindade, Jânio Darrot, (que 
deve se filiar ao União Brasil), 
parte da agenda desta terça-
-feira, 12/3, do presidente 
da Assembleia Legislativa, 
Bruno Peixoto (UB), foi reser-
vada ao jornalista Matheus 
Ribeiro, que concorrerá ao 
Paço Municipal pelo PSDB.

Matheus chegou à sede 
do Poder Legislativo, acom-
panhado pelo presidente 
do PSDB em Goiás, o ex-
-deputado estadual Hélio 
de Sousa; pela presidente 
do partido na capital, vere-
adora Aava Santiago; e pelo 
deputado estadual Dr. José 
Machado, também tucano.

O encontro, na prática, 
tem mais caráter institucio-
nal do que, necessariamen-

te, expectativa real de apoio. 
Bruno é aliado do governa-
dor Ronaldo Caiado e ape-
sar de todos os pesares que 
cercam a pretensão que ele 
tinha de disputar a prefeitu-
ra, embora ainda dê sinais 
de que tope encarar uma 
candidatura, dificilmente 
ele ficaria ao lado de um tu-
cano no pleito de 2024.

Desde que teve seu 
nome oficialmente lançado 
pelo PSDB, em 2 de março, 
Matheus tem procurado 
garantir mais visibilidade 
ao seu projeto. O que inclui 
a divulgação de compro-
missos, caso eleito prefeito, 
como o de assegurar que 
50% das secretarias munici-
pais sejam ocupadas por mu-
lheres. Também executou tra-
balhos voluntários e visitou 
obras sociais, tudo relaciona-
do a pessoas em situação de 
rua • Thiago Marques
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O prefeito Rogério Cruz 
assinou, nesta quin-
ta-feira (14/3), um 

convênio no valor de R$ 10 
milhões para início do projeto 
de requalificação da Região da 
44. O recurso é proveniente de 
uma emenda parlamentar ao 
orçamento da União, de auto-
ria do senador Wilder Morais, 
e contará com o envolvimento 
do governo de Goiás e da As-
sociação Empresarial da Re-
gião da Rua 44 (AER44). 

Durante o evento, reali-
zado no auditório do Hotel 
Mega Moda, o prefeito desta-
cou a importância da iniciati-
va para a geração de empre-
go e renda na cidade. “Esse é 
o primeiro passo de um tra-
balho que já idealizávamos 
para a Região da 44 há algum 
tempo. Dialogamos muito 
e pensamos em um projeto 
amplo, que agora conta com 
o apoio do senador Wilder 
Morais. Esse recurso vai ala-

vancar o projeto de requalifi-
cação, além de trazer melho-
rias significativas para o local 
que se tornou referência no 
ramo da moda”, afirmou. 

O projeto contempla di-
versas obras de infraestrutura, 
incluindo a instalação de sina-
lização turística pela cidade, in-
dicando a localização do polo 

de moda, a construção de pór-
ticos de identificação da re-
gião e a instalação de câmeras 
de monitoramento. Além dis-
so, o projeto prevê, mas para 
um segundo momento, que 
as ruas e calçadas sejam rees-
truturadas para oferecer um 
ambiente mais acessível e se-
guro, tanto para os pedestres, 

quanto para os motoristas.
Rogério Cruz ressaltou que 

o projeto visa transformar as 
ruas em locais inteligentes, 
com áreas de embarque 
e desembarque, calçadas 
amplas para os pedestres e 
acesso facilitado para veícu-
los de pequeno porte. “Além 
do comércio, a população de 

Goiânia, que visita o local, e 
os turistas da moda também 
serão beneficiados com es-
sas ações, uma vez que vêm 
pessoas de outras cidades e 
até de outros países para cá. 
Será uma experiência única 
para quem passar pela Re-
gião da 44”, enfatizou. 

O presidente da AER44, 
Lauro Naves, elogiou o empe-
nho da Prefeitura de Goiânia 
em atender às demandas da 
Região. “Sempre fomos muito 
bem atendidos pela gestão 
municipal, e essa parceria 
é fundamental para a reali-
zação desse projeto que há 
tanto tempo idealizávamos. 
As obras devem começar em 
breve e esperamos entregá-
-las ainda no primeiro semes-
tre, proporcionando uma ex-
periência ainda melhor para 
nossos compradores”, disse. 

O senador Wilder Mo-
rais destacou o trabalho de 
parceria que é realizado em 
Goiânia. “Para efetivação do 

projeto, havia a necessidade 
do convênio e, assim que falei 
com o prefeito Rogério Cruz, 
ele se prontificou a fazer os 
investimentos necessários e 
hoje estamos aqui para colher 
os frutos dessa parceria em 
prol da Região da 44”, disse.

INCENTIVOS
Com mais de 15 milhões 

de turistas de compras rece-
bidos no ano passado, a Re-
gião da 44 é um importante 
polo de comércio para Goiâ-
nia e, em virtude disso, o pre-
feito Rogério anunciou que 
um grupo de trabalho será 
montado pela Prefeitura de 
Goiânia para estudar a pos-
sibilidade de redução de alí-
quotas para os comerciantes 
da Região, como foi feito no 
Centro, por meio do Projeto 
Centraliza. “Esse grupo de tra-
balho já esta sendo montado 
e tenho certeza que teremos 
bons resultados para todos 
da Região da 44”, pontuou.

Divulgação

Prefeitura de Goiânia firma convênio de Prefeitura de Goiânia firma convênio de 
R$ 10 milhões para obras na Região da 44R$ 10 milhões para obras na Região da 44
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A Secretaria Estadual de 
Saúde (SES-GO) divulgou nes-
ta quinta-feira, 15, que Goiás 
já registrou 53.686 casos con-
firmados de dengue, com 49 
mortes confirmadas pelo Co-
mitê Estadual de Investigação 
de Óbito Suspeito por Arbo-
viroses. Segundo Flúvia Amo-
rim, Superintendente de Vigi-
lância em Saúde da SES-GO, 
2024 pode ser considerado o 
pior ano para dengue no esta-
do desde o início dos registros. 

Com mais de 116 mil ca-
sos até o momento, 2024 já 
supera 2022, que tinha cerca 
de 96 mil casos confirmados 
no mesmo período.

Em 2023, Goiás registrou 
54 mortes confirmadas por 
Dengue. Este ano, com 49 
mortes já confirmadas, o aler-
ta das autoridades é acionado.

Flúvia ressalta a impor-
tância da prevenção, enfa-
tizando a necessidade de 
eliminar os criadouros do 
mosquito Aedes Aegypti 
para diminuir a infestação.

As alterações climáticas 
causadas pelo El Niño contri-
buem para a proliferação do 

mosquito e o aumento dos ca-
sos de dengue em Goiás. Previ-
sões climáticas indicam um El 
Niño prolongado, o que pode 
prolongar os índices de infes-
tação e transmissão da doença.

Atualmente, 139 dos 246 
municípios goianos estão em 
situação de emergência em 
relação à Dengue, e nenhum 
município conseguiu sair 
dessa situação até o momen-
to. Como parte da estratégia 
de combate às arboviroses, 
194 municípios estabelece-
ram um Gabinete de Crise.

IMUNIZAÇÃO
Até o momento, a SES-

-GO registra a aplicação de 

56.185 doses da vacina con-
tra a dengue em crianças e 
adolescentes de 10 a 14 anos, 
resultando em uma taxa de 
imunização de 35,4%.

No entanto, a quantida-
de de vacinações realizadas 
não atingiu as expectativas. 
A Superintendente de Vigi-
lância em Saúde expressou 
preocupação, destacando 
que esperava que 50% a 60% 
dessa faixa etária já estives-
se vacinada, especialmente 
considerando o esgotamen-
to das doses na rede privada. 
Ela enfatizou a segurança e 
eficácia da vacina, encora-
jando os pais a levarem seus 
filhos para se imunizarem.

O Ministério da Saúde 
anunciou a incorporação de 
uma nova tecnologia de testa-
gem molecular para detecção 
do vírus HPV e rastreamento 
do câncer do colo do útero em 
Goiás. O novo teste vai apoiar 
um diagnóstico mais rápido e 
preciso da doença. Estima-se 
que cerca de 660 mulheres se-
jam diagnosticadas com cân-
cer de colo de útero em Goiás 
todos os anos. Em 2023, foram 
investidos R$ 18 milhões em 
um projeto piloto de testagem 
realizado em Pernambuco.  

A decisão de incorporar a 
estratégia para uso em todo 
o território nacional é um 
ganho para as mulheres, já 
que além de ser uma tecno-
logia eficaz para detecção e 
diagnóstico precoce, traz a 
vantagem do aumento do 
intervalo de realização do 
exame. Enquanto a forma 
atual de rastreio, por meio 
do exame Papanicolau, deve 
ser realizada a cada três anos 
e, em caso de detecção de al-
guma lesão, de forma anual, 
a testagem é recomendada 
a cada cinco anos. Essa mu-

dança traz melhor adesão e 
facilita o acesso ao exame.

 
ÓBITO
Apesar de ser uma doença 

que pode ser prevenida, ela 
segue como o quarto tipo de 
câncer mais comum e a quar-
ta causa de óbito pela doença 
em mulheres,  principalmente 
negras, pobres e com baixos 
níveis de educação formal.

Diferente de outros tipos 
de câncer, a doença tem 
causa conhecida: a infecção 
resistente por algum tipo de 
HPV, infecção sexualmente 
transmissível mais comum 

no mundo. E, embora sejam 
ofertadas alternativas para 
prevenção - tanto por meio 
da vacinação contra HPV, 
do uso de preservativos nas 
relações sexuais e da reali-
zação do rastreio para diag-
nóstico precoce, a doença 
segue como uma das princi-
pais causas de morte de mu-
lheres em idade fértil por cân-
cer no Brasil. Na região norte 
do país, por exemplo, essa é a 
principal causa de óbito entre 
as mulheres. Goiás tem uma 
taxa de mortalidade estima-
da em 4,47 casos para cada 
100 mil mulheres.

SES afirma que 2024 pode ser SES afirma que 2024 pode ser 
considerado o pior ano para dengue considerado o pior ano para dengue 

Goiás recebe tecnologia inovadora Goiás recebe tecnologia inovadora 
para detectar HPV em mulherespara detectar HPV em mulheres
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O presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula 
da Silva, afirmou que 

discutirá com integrantes do 
governo mecanismos para a 
redução do preço dos alimen-
tos. Segundo o chefe do Execu-
tivo, a reunião terá como foco 
a produção desses produtos. 
“Agora pela manhã vamos falar 
sobre a produção de alimentos 
e o que faremos para baixar o 
preço desses produtos”, publi-
cou o presidente na rede social 
X, antigo Twitter, na manhã 
desta quinta-feira (14/3).

Participam do encontro 
desta quinta-feira, os minis-
tros da Agricultura e Pecuária, 
Carlos Fávaro, do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricultura 
Familiar, Paulo Teixeira, da Casa 
Civil, Rui Costa, e da Fazenda, 
Fernando Haddad. Também 
estão na reunião o presiden-
te da Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab), Ede-
gar Pretto, e o secretário de 

Política Agrícola do Ministério 
da Agricultura, Neri Geller.

A reunião ocorre como 
continuidade de um encontro 
do chefe do Executivo no iní-
cio da semana sobre o tema. 
Após a agenda na segunda-
-feira (11). Fávaro afirmou que 
Lula queria entender porque 

os alimentos tiveram alta em 
janeiro e fevereiro e quais me-
didas poderiam ser tomadas.

A inflação do grupo Ali-
mentação e Bebidas saiu de 
um aumento de 1,38% em 
janeiro para alta de 0,95% em 
fevereiro dentro do Índice Na-
cional de Preços ao Consumi-

dor Amplo (IPCA) divulgado 
no início da semana. O grupo 
contribuiu com 0,20 ponto 
porcentual para a taxa de 
0,83% do IPCA do último mês.

Na avaliação do gerente 
do Sistema Nacional de Ín-
dices de Preços do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-

tística (IBGE), André Almeida, 
as condições climáticas des-
favoráveis estão por trás dos 
aumentos nos alimentos nes-
sa virada de 2023 para 2024.

AUTOMOTIVA
Após o encontro com foco 

no agro, o presidente se reúne 
às 15 horas com executivos 
de montadoras. De acordo 
com a publicação do chefe do 
Executivo, a agenda irá tratar 
dos crescentes investimentos 
da indústria automobilística 
no Brasil em biocombustíveis 
e carros elétricos.

Conforme mostrou o Bro-
adcast (sistema de notícias 
em tempo real do Grupo Es-
tado) na semana passada, 
a Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos Auto-
motores (Anfavea) prevê mais 
de R$ 100 bilhões em inves-
timentos até 2029, no maior 
ciclo do setor na história.

O governo já conta mais 
de R$ 95 bilhões em inves-

timentos de montadoras, in-
cluindo planos já anunciados 
ou ampliados por fabricantes 
como Volkswagen, Gene-
ral Motors (GM), Stellantis e 
Hyundai. Os investimentos 
vêm na esteira do programa 
federal de apoio à indústria 
automotiva, o Mover, que libe-
rou R$ 19,3 bilhões, até 2028, 
para as montadoras lançarem 
carros mais seguros e menos 
poluentes. Também seguem 
a prorrogação, por mais sete 
anos, dos incentivos regio-
nais à produção de veículos.

Estarão presentes no en-
contro com Lula desta quin-
ta-feira o CEO da Volkswagen 
do Brasil, Ciro Possobom; o 
presidente da Toyota do Bra-
sil, Evandro Maggio; o CEO e 
presidente da Scania para a 
América Latina, Christopher 
Podgorski; o presidente do 
Conselho da BYD Brasil, Ale-
xandre Baldy; e o presidente 
da Stellantis para a América 
do Sul, Emanuele Capellano.

Divulgação

Lula diz que discutirá com integrantes Lula diz que discutirá com integrantes 
do governo mecanismos para baixar preço do governo mecanismos para baixar preço 

A investigação que apura 
os mandantes e responsá-
veis pelo assassinato da ve-
readora Marielle Franco e do 
motorista Anderson Gomes 
foi encaminhada ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF).

O inquérito foi enviado 
pelo ministro Raul Araújo, do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), nesta quarta-feira (13), 
após a descoberta do supos-
to envolvimento de uma au-
toridade com foro por prerro-
gativa de função no STF.

A investigação tramita em 
sigilo. Ainda não há informa-
ção sobre qual ministro será 
responsável por relatar o pro-
cesso na Corte. O caso tem de 
ser sorteado aos magistrados.

A mudança de tribunal 
significa que caberá agora ao 
STF validar ou não a delação 
premiada do ex-policial militar 
Ronnie Lessa, réu pela morte 
da vereadora e do motorista.

A ida da investigação 
para o STF não significa que 
o processo permanecerá de-
finitivamente no tribunal.

O ministro que assumir 
o caso pode eventualmen-

te avaliar que a menção 
da autoridade com foro 
no STF não tem elementos 
que a sustentem e enviar o 
processo de volta ao STJ.

O STF é responsável por 
julgar processos envolven-
do o presidente e o vice-
-presidente da República, 
ministros do governo, sena-
dores e deputados federais, 
embaixadores, ministros de 
tribunais superiores e do Tri-
bunal de Contas da União.

O assassinato de Marielle 
Franco e Anderson Gomes 
completa seis anos nesta 

quinta-feira (14). Na noite de 
14 de março de 2018, os dois 
foram executados a tiros den-
tro de um carro na Rua Joa-
quim Palhares, no bairro do Es-
tácio, na região central do Rio.

“O que faltou durante 
os últimos anos foi vontade 
política. Em pouco mais de 
um ano, com a ação técnica e 
determinada da Polícia Fede-
ral, sempre com todo apoio 
do Ministério da Justiça, o 
inaceitável assassinato de 
Marielle e Anderson será es-
clarecido. E tudo indica que 
não demorará”, comentou.

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro conversou por vídeo 
chamada com o candidato 
pelo Republicanos e ex-pre-
sidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump. A conversa foi 
feita pelo deputado federal 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP). 

“Foi uma conversa rápida. 
Trump ajudou bastante o Bra-
sil quando ele deu um status 
de aliado extra Otan (Organi-
zação do Tratado do Atlânti-
co Norte). O Brasil passou a 
comprar material bélico ba-
rato dos Estados Unidos. Na 
conversa, desejei boa sorte a 
ele para as eleições e, se tudo 
der certo, irei à posse dele 
neste ano, se tiver com passa-
porte”, disse Bolsonaro. 

Eduardo Bolsonaro, se 
encontrou nesta quinta-feira 
(14), com Donald Trump, 
acompanhado do deputado 
federal Mário Frias (PL-SP), em 
Palm Beach (EUA). Pelas redes 
sociais, Mário Frias publicou 
uma foto ao lado do parla-
mentar brasileiro e do candi-
dato à presidência dos EUA, 
dizendo que “Donald Trump 
está ciente do que se passa no 

Brasil e se há uma característi-
ca forte nele é a sua coragem 
e autenticidade para imple-
mentar as decisões corretas”.

Além de confirmar que 
houve a ligação entre os 
ex-líderes e disse: “Ao final 
pude fazer uma chama-
da de vídeo conectado ao 
Presidente Trump com o 
Presidente Bolsonaro. É im-
possível não admitir que se 
tratam dos dois maiores lí-
deres patriotas do ocidente”.

O deputado Mário Frias 
disse também que “todos an-
seiam pelo retorno de Trump, 
para que tempos de paz e nor-

malidade sejam resgatados”.
Nesta semana, Donald 

Trump conquistou o nú-
mero de 1.215 delegados 
necessários para ser o candi-
dato à presidência pelo par-
tido Republicano neste ano.

Ainda assim, a candidatu-
ra de Trump será oficializada 
apenas em julho, quando 
acontecerá a convenção na-
cional da legenda. Com isso, 
está praticamente certa a 
disputa entre o empresário 
e Joe Biden. A candidatura 
de Biden será oficializada 
apenas em agosto na con-
venção nacional democrata.

Investigação que apura morte Investigação que apura morte 
de Marielle Franco chega ao STFde Marielle Franco chega ao STF

Ex-presidente Jair Bolsonaro Ex-presidente Jair Bolsonaro 
conversa com Trump sobre eleiçõesconversa com Trump sobre eleições
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O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski, se reuniu, nesta 
quarta-feira (13/3), em Mosso-
ró (RN), com as coordenações 
das forças policiais que atuam 
na operação de busca e captu-
ra dos dois fugitivos da peni-
tenciária federal localizada no 
município. Em entrevista co-
letiva realizada na Delegacia 
da Polícia Federal, ele afirmou 
que há fortes indícios de que 
os fugitivos da Penitenciária 

Federal em Mossoró, no Rio 
Grande do Norte, ainda estão 
dentro da área de buscas, en-
tre a unidade prisional e o mu-
nicípio potiguar de Baraúna.

De acordo com o minis-
tro, a operação de captura dos 
bandidos será mantida, sem 
prazo para terminar. “As buscas 
com cães altamente treina-
dos confirmaram a presença 
recente desses dois fugitivos. 
Isso significa, diante dessas 
informações que recebemos, 
que vamos manter a operação 
da forma como ela está sendo 

levada”, afirmou o ministro em 
entrevista coletiva. 

“Temos indícios fortes da 
presença dos dois fugitivos na 
região, nesse perímetro que 
concentra ou circula a peni-
tenciária de Mossoró e Baraú-
na. Temos convicção de que 
os fugitivos se encontram aqui 
dentro ainda.” De acordo com 
o ministro, as ações de inteli-
gência revelam que Deibson 
Nascimento e Rogério Men-
donça, estariam recebendo 
apoio, como roupas e alimen-
tos, o que explicaria ainda não 

terem sido capturados. 
“Eles estão recebendo, 

sim, apoio externo e essa é 
uma das razões pelas quais 
eles têm escapado do cerco”, 
confirmou o ministro. 

As buscas ocorrem em 
diversos endereços das cida-
des potiguares de Mossoró e 
Baraúna, além de Aquiraz e 
Quixeré, no Ceará. As inves-
tigações mostram ainda que 
algumas casas foram invadi-
das e que moradores teriam 
sido ameaçados. Desde a 
fuga, no dia 14 de fevereiro, 

sete pessoas foram presas. 
Lewandovski justificou ain-

da a manutenção da operação, 
que conta com agentes da Se-
cretaria Nacional de Políticas 
Penais, das polícias Federal, 
Rodoviária Federal, da Força 
de Segurança Nacional, Militar, 
Civil e Bombeiros, além de po-
liciais de outros estados, como 
uma das medidas para prote-
ger a população da região.

 Questionado sobre as inves-
tigações para descobrir como 
os criminosos conseguiram 
fugir do presídio de segurança 

máxima, o ministro disse que 
a correição continua em anda-
mento e afirmou que o minis-
tério tomou medidas adicionais 
para aumentar a segurança 
nos presídios federais, a exem-
plo da compra de detectores e 
estudos para a construção de 
muralhas em torno dos cinco 
estabelecimentos no país.

“Afastamos toda a direção 
da prisão, estamos fazendo 
uma correição e aperfeiçoa-
mos mais 20 protocolos nas 
prisões federais, o que inclui re-
vistas diárias dos presos”, disse.

O Índice de Desenvolvi-
mento Humano (IDH) 
do Brasil cresceu de 

2021 para 2022, ao passar de 
0,756 para 0,760, segundo 
dados divulgados nesta quin-
ta-feira (13) pelo Programa 
das Nações Unidas para o De-
senvolvimento (Pnud).

Por outro lado, o Brasil 
caiu duas posições no ran-
king global da organização 
da ONU, passando da 87ª 
para a 89ª posição, entre 193 
nações. Em 2020, o Brasil es-
tava na 84ª colocação, com 
0,758 de IDH. Com isso, o país 
ainda não retomou ao índice 
de 2019, antes da pandemia 
de covid-19, quando estava 
com o IDH em 0,764.

O IDH compara indicado-
res como riqueza, alfabeti-
zação, educação, esperança 
de vida, natalidade e outros, 
com o intuito de avaliar o 

bem-estar de uma popu-
lação. Ele varia de 0 a 1 e é 
divulgado pelo Pnud em seu 
relatório anual. Quanto mais 
próximo de 1, maior é desen-
volvimento humano do país.

Entre 1990 e 2022, o IDH 
do Brasil cresceu 22,6%, re-
gistrando quedas apenas nos 
anos de 2015, 2020 e 2021. Os 
dados do Pnud ainda mostra-
ram que, desde a pandemia, 

vem crescendo a distância 
entre IDHs de países ricos e 
pobres, revertendo a tendên-
cia de aproximação desses 
índices que vinha sendo ob-
servada desde 1990.

PROTEÇÃO SOCIAL
A gerente de Programas, 

Incidências e Campanhas da 
Oxfam Brasil, Maitê Gauto, 
destacou que o Brasil vem, 
desde 2015, em um período 
de dificuldades econômicas, 
agravadas pela pandemia.

“A gente chegou nesse 
patamar de 33 milhões de 
pessoas em situação de fome, 
que era o patamar da década 
de 1990. Diante de um cená-
rio em que você precisava 
aumentar o investimento em 
proteção social, o Brasil fez o 
processo de desinvestimen-
to”, afirmou Maitê.

Para a especialista da Ox-
fam Brasil, organização que 
atua em temas como desigu-
aldade e justiça social, nem 
mesmo políticas de trans-
ferência de renda como o Au-
xílio Emergencial e posterior 
Auxílio Brasil, que hoje virou 
Bolsa Família, foram capaz-

es de retomar o IDH ao nível 
pré-pandêmico.

“Apesar da política de 
transferência de renda, mui-
tas famílias continuavam sem 
ter condição de manter a sua 
alimentação minimamente 
adequada. Mais do que olhar 
o valor, precisamos olhar o 
conjunto do cenário, como es-
tavam os preços, o nível de de-
semprego e a precarização dos 
postos de trabalho”, completou.

O Instituto de Estudos So-
cioeconômicos (Inesc) apontou 
que houve uma redução de 
verbas das políticas sociais no 
Brasil, último ano do governo 
Jair Bolsonaro. “O resultado do 
desmonte das políticas públi-
cas no Brasil, entre 2016 e 2022, 
resultou na piora das condições 
de vida da população brasileira, 
que, de certa forma, se refletem 
no IDH”, destacou a integrante 
do Colegiado de Gestão do 
Inesc, Nathalie Beghin.

Divulgação

Brasil reverte queda do IDH, mas Brasil reverte queda do IDH, mas 
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466

NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656

JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656

APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656

JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
a 64m². COD: 23813. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
VILA LUCY Sobrado 5 
quartos 3 suítes. COD: 
2408. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 198 a 
233m². COD:  727849.
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 a 4 suítes de 344 a 
585m². COD: 481195. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 3 a 4 suítes - 125 
a 284m². COD: 638124. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Cobertura 
5 suítes. Maria Paulo (62) 
8450-0777
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 174m². 
COD:  870403. TEL:4007-
2717.CJ. 17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes 92,67 metros 
quadrados 2 vagas gave-
ta. COD: 2409. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. NEGRÃO DE LIMA 
Apartamento 2 quartos 
- 59,26m². COD: 2410. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Salas comer-
cias de 42 a 355. COD: 
760557. TEL:4007-2717.-
-------------------------------

VENDA
GOIÂNIA-------------------------------

APARTAMENTO Condo-
mínio Residencial das Pal-
meiras – 3 quartos sen do 
1 suíte, garagem para dar 
(escada), tem 92mts², 
Qd. 148 n° 33 esq. c/ Rua 
Hermann Komma - Cidade 
Jardim - Goiânia-GO   Fala 
com Vilmar 9.9943-2713/ 
9.8531-2959 ou Ianamá  
9.9695-2778
-------------------------------
CASA Nova Veneza-GO 
R$125 mil F: (62) 9903-
8386 / (62) 8455-2895
------------------------------- 
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
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O Brasil está no páreo 
para receber a Copa 
do Mundo Feminina 

2027. A Fifa confirmou os can-
didatos a país-sede em reu-
nião do Conselho da entidade 
nesta quinta-feira, dia 14. Há 
outros dois concorrentes na 
disputa. A decisão será conhe-
cida no 74º Congresso da Fifa, 
que será de 13 a 17 de maio, 
em Bangkok, na Tailândia.

A outra reúne México e 
Estados Unidos. Os dois pa-
íses da América do Norte, 
junto do Canadá, já serão 
sede da Copa do Mundo 
2026. O anúncio será no úl-
timo dia de Congresso.

Em fevereiro, uma dele-
gação da Fifa fez uma visita 
de inspeção no Brasil. Os 
representantes da entidade 
estiveram no Rio, Brasília, 
Brasília, Salvador e Recife. O 
presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, compõe o Con-
selho da Fifa e participou da 
reunião desta quinta-feira. “A 
Copa do Mundo tem um pa-
pel estratégico no desenvol-
vimento do futebol feminino 
no nosso país Já cumprimos 
o caderno de encargos. Esta-
mos agora trabalhando duro 
e pedindo voto aos eleitores”, 

disse o dirigente. Cada uma 
das 211 associações nacio-
nais de futebol filiadas à Fifa 
terá um voto, que se torna 
público ao fim da votação.

Uma dos pontos a favor 
do Brasil é nunca ter sediado 
a edição feminina do Mun-
dial. Alemanha, em 2011, e 
Estados Unidos, em 1999 e 
2003, já foram países-sedes. 
Os estádios “padrão Fifa” tam-
bém são qualidades positivas 
para a candidatura. A Copa 
do Mundo Feminina 2023, na 

Austrália e Nova Zelândia, foi 
a edição com maior audiência 
e chegou a bater o recorde da 
Olimpíada de Sidney, de 2000. 
O torneio também foi a maior 
edição, com 32 seleções.

MUNDIAL ANUAL
O Conselho também tra-

tou de outras pautas que se-
rão debatidas no Congresso, 
em maio. Foi apresentado o 
Relatório Anual 2023, que in-
dicou um investimento recor-
de no desenvolvimento do fu-

tebol, com montante de US$ 
2,25 bilhões (R$ 11,23 bilhões) 
destinados a todo o ciclo 
2023-2026. Isso significa um 
aumento de quase sete vezes 
nem comparação com os pro-
gramas de desenvolvimento 
em vigor antes de 2016.

O 74º Congresso também 
vai debater o racismo no fu-
tebol e como a Fifa pode to-
mar medidas para combater 
casos que repercutem em 
todo o mundo. O presidente 
da Fifa, Gianni Infantino, já 

declarou que é favorável à 
interrupção de jogos diante 
de casos e racismo.

Outra pauta é a expansão 
da Copa do Mundo Sub-17, 
com 48 seleções. A frequ-
ência do torneio passará a 
ser anual e não mais a cada 
dois anos. A próxima edição 
será em 2025, no Catar. Na 
edição feminina sub-17, o 
número de seleções será 
24. A próxima edição tam-
bém é no próximo ano, com 
sede no Marrocos.

John Textor, dono da SAF 
Botafogo, será denunciado 
no Superior Tribunal de Jus-
tiça Desportiva (STJD) por 
não entregar as provas que 
alega ter a respeito de ma-
nipulação de resultados e 
corrupção de árbitros.

Textor será enquadrado 
no artigo 223 do Código Bra-
sileiro de Justiça Desportiva 
(CBJD), que trata de “deixar 
de cumprir ou retardar o 
cumprimento de decisão, 
resolução, transação discipli-
nar desportiva ou determi-
nação da Justiça Desportiva”.

A denúncia contra Textor 
é resultado de um inquérito 
aberto após o dirigente al-
vinegro dizer em entrevista 
que haveria “juízes gravados, 
reclamando de não terem 
suas propinas pagas”. Ele ain-
da afirmou que “houve ma-
nipulação nos campeonatos 
de 2021, 2022 e 2023”.

O americano não cum-
priu a determinação do STJD 
de entregar as provas que 
afirma ter e por isso será 
enquadrado. No inquérito, 
houve dois prazos para que 
ele fizesse isso. A única mani-
festação formal de Textor ao 
STJD foi um documento en-
viado por advogados dizen-

do que não entregaria as su-
postas gravações. A defesa do 
cartola até questiona a compe-
tência do tribunal para julgar a 
questão citada por Textor.

Relator do inquérito so-
bre as declarações de Textor, 
o auditor Mauro Marcelo de 
Lima chegou a definir que o 
dono da SAF Botafogo fica-

ria suspenso, mas essa deci-
são não foi referendada pela 
maioria dos demais audito-
res do Pleno do STJD.

MANIFESTAÇÃO
Segundo o relator do 

inquérito, que derrubou o 
sigilo do procedimento hoje 
(14), durante sessão do Ple-

no, os advogados do Textor 
apresentaram petição, com 
uma espécie de defesa pré-
via, alegando diversas pon-
derações. Dentre as quais de 
que a Justiça Desportiva não 
seria competente e de que 
as provas seriam apresenta-
das ao Ministério Público.

“A petição da defesa dele 
diz da ilegalidade e da falta 
de jurisdição do STJD. A defe-
sa foi completamente equi-
vocada. Inclusive ao afirmar 
que o Textor não está apre-
sentado às provas para não 
“se auto incriminar”. Como as-
sim? Textor está na condição 
de denunciante e não acusa-
do”, disse Mauro Marcelo.

A suspensão automática 
sugerida não vingou durante 
a sessão, porque os auditores 
foram instados a referendar e 
entenderam que não deveria 
haver uma punição ainda na 
fase do inquérito. Só se fosse 
o julgamento do mérito, o 
que não era o caso.

Reprodução

Eliminado precocemen-
te pelo italiano Luca Nardi 
na terceira rodada em In-
dian Wells, o sérvio Novak 
Djokovic, líder do ranking, 
desistiu de disputar o Mas-
ters 1000 de Miami, que 
começa na segunda-feira 
(18/3), para descansar e 
priorizar a gira europeia do 
saibro, que começa em abril, 
e ganhar ritmo para a defesa 
do título de Roland Garros.

Dono de cinco títulos 
em Miami, Djokovic não 
disputa a competição des-
de 2019. Em 2020 o torneio 
não foi realizado por causa 
da pandemia de covid-19, 
enquanto nas outras edi-
ções o sérvio foi impedido 
de entrar nos Estados Uni-
dos por não ter se vacinado 
contra a doença.

Como não disputou a 
competição na temporada 
passado, Djokovic não per-
de pontos no ranking da 
ATP, o que ajudou-o a tomar 
a decisão de optar pela pre-
paração para a temporada 
de saibro, já de olho em Ro-
land Garros, que ocorre em 
maio e ele buscará seu 25º 
troféu de Grand Slam - é o 
atual campeão.

Depois da derrota para 
Luca Nardi, Djokovic admi-
tiu que seu nível de tênis 
“está muito mal”, e que ele 
precisava treinar mais para 
voltar ao circuito jogando 
em excelência. Parar nas 
próximas semanas é o ca-
minho para voltar a dispu-
tar títulos aos 36 anos. O 
sérvio ainda admitiu que 
será mais seletivo em sua 
agenda, pois está disputan-
do menos torneios nesta 
reta final de carreira. Sem 
Djokovic, o espanhol Car-
los Alcaraz será o principal 
cabeça de chave em Miami. 

Fifa confirma Brasil como candidato Fifa confirma Brasil como candidato 
a sede da Copa do Mundo Feminina a sede da Copa do Mundo Feminina 

STJD vai denunciar Textor por não mostrar provas de manipulaçãoSTJD vai denunciar Textor por não mostrar provas de manipulação

Djokovic Djokovic 
desiste do desiste do 
Masters Masters 
1000 de 1000 de 
Miami para Miami para 
priorizar priorizar 
torneios de torneios de 
saibro e Ro-saibro e Ro-
land Garrosland Garros
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O Estado de Colima, 
famoso por belas 
praias na costa do 

Pacífico, já se orgulhou de 
ter o maior porto do México. 
Até que o crime organizado 
viu ali uma oportunidade: a 
rota para o tráfico do fentanil, 
o opiáceo sintético fatal que 
inunda os Estados Unidos. 
A violência disparou com a 
disputa de gangues pelo con-
trole da zona portuária e a 
capital de mesmo nome hoje 
amarga o título de cidade 
mais violenta do mundo.

A briga ali é entre os car-
teis de Sinaloa e Jalisco Nue-
va Generación (CJNG) pelo 
porto de Manzanilo, por onde 
chegam os insumos para fabri-
cação de drogas sintéticas vin-
dos da Ásia (frequentemente 
da China). E, com o reflexo des-
sa disputa, um dos menores Es-
tados do México se tornou um 
dos mais violentos.

Há dois anos, a capital 
Colima aparece no topo do 
ranking de cidades mais vio-
lentas do mundo feito pela 
ONG Mexicana Conselho Ci-
dadão para Segurança Pública 

e Justiça Criminal. Segundo o 
levantamento, foram 140 ho-
micídios por 100 mil habitantes 
em 2023. O número representa 
uma melhora em relação ao 
ano anterior e, ainda assim, é 
mais de 20 vezes maior que a 
média global, de 6 homicídios 
a cada 100 mil habitantes.

Cidades do México ocu-
pam o topo do ranking há 

quase uma década, mas his-
tórias como a de Colima se re-
petem até mesmo em países 
antes considerados seguros. 
Foi o que aconteceu no Equa-
dor, onde a violência saiu de 
controle no começo do ano. 
Gangues tocaram o terror nas 
ruas de diferentes cidades e 
homens armados invadiram 
o estúdio de uma TV para dar 

um recado ao vivo: “não se 
brinca com a máfia”, disseram. 
Uma semana depois, o pro-
motor que investigava o caso 
foi assassinado à luz do dia.

A América Latina tem ape-
nas 8% da população mun-
dial, mas concentra 29% das 
mortes violentas intencio-
nais, mostrou o levantamento 
mais recente do Escritório das 

Nações Unidas sobre Drogas 
e Crime (Unodc), de 2023. 
Mesmo Argentina e Chile, 
que mantêm taxas nacionais 
de homicídios bem abaixo da 
média regional, têm focos de 
violência ligadas às gangues 
e rotas do narcotráfico.

“Não há nenhum país que 
se possa dizer que está isento 
do aumento dos mercados 

ilegais na região”, afirma a 
pesquisador Lucía Dammert, 
uma das autoras do estudo 
“Por que há tanta violência 
homicida na América Latina? 
Caracterizando o fenômeno e 
expandido seu marco de inter-
pretação”, publicado este ano.

Mais de 117 mil pessoas 
foram assassinadas na Amé-
rica Latina e Caribe em 2023, 
segundo levantamento feito 
pelo Insightcrime, que inves-
tiga o crime organizado na 
região. O número já supera o 
estimado de mortos na Ucrâ-
nia, que está em guerra há 
dois anos, e tende a ser ainda 
maior porque esses dados 
mais recentes ainda não estão 
disponíveis em vários países.

“Os homicídios estão vincu-
lados à cobranças de dívidas, 
acertos de contas, situação que 
é muito dos mercados ilegais, 
estão ligados às organizações 
criminosas mais regionais”, 
afirma Lucía Dammert, desta-
cando que não há uma orga-
nização central que controle o 
crime na região. “Pelo contrário, 
parece haver uma rede flexível 
de conexões entre gangues em 
várias cidades”, explica.

Reprodução

Narcotráfico impulsionam violência até Narcotráfico impulsionam violência até 
nos países mais seguros da América Latinanos países mais seguros da América Latina
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O astro do futebol fran-
cês Kylian Mbappé entrou 
com um processo contra 
o influenciador Mohamed 
Henni pelo uso do nome 
do jogador de futebol para 
vender kebabs.Torcedor do 
Olympique de Marseille, o 
dono do restaurante vende 
o sanduíche com a seguinte 
apresentação: “pão redon-
do de padeiro, tão redondo 
quanto o crânio de Mbappé”.

“O Sr. Henni utiliza o 
nome de Kylian Mbappé 
Lottin para fins comerciais e 
promocionais, sem ter obti-
do previamente seu consen-

timento explícito para esse 
uso”, diz a carta divulgada 
pelo influenciador. “Você 
não tem vergonha, é só isso 
que tem para fazer? Mbappé 
está me processando, estou 
arrasado”, comentou Moha-
med Henni nas redes sociais.

Henni, que possui 1,8 
milhão de seguidores no 
Instagram, criticou o jogador 
de futebol por “persegui-lo” 
pela brincadeira no cardápio 
do restaurante. “Um jogador 
desse nível tem tempo para 
pensar em mim. Ele está 
usando seu tempo e dinhei-
ro para me atacar. Eu não es-
tou machucando ninguém, 
sou um humorista”, finalizou.

“O Urso” come pelas 
beiradas. A me-
táfora gastronô-

mica está liberada neste caso, 
já que a série usa o universo 
gastronômico e da tensão 
de uma cozinha profissional 
para falar de dramas absolu-
tamente humanos. A esper-
teza de “O Urso” (“The Bear”, 
no Star+) está no fato de que 
a dependência não é o tema 
central do programa. Ela 
causa impacto porque está 
“escondida” na existência dos 
personagens. São, ao mesmo 
tempo, a causa e a consequ-
ência de seus infortúnios.

Após a morte do irmão, 
dependente de opioides, 
Carmen (Jeremy Allen Whi-
te), um chef de cozinha de 
sucesso, passa a dedicar seus 
dias (e noites) ao estabeleci-
mento deixado pelo irmão. 
O clima é de caos: a cozinha 
é confusa, os funcionários 
batem cabeça e as dívidas se 
acumulam. O programa ex-
plora, com inteligência, a for-
ma como cada personagem 
lida com suas vidas, sonhos 
(e dificuldades) pessoais.

Utilizados para combater 

dores crônicas e, os opioides 
também são encontrados di-
luídos na composição quími-
ca de medicamentos como 
os analgésicos (para alívio da 
dor) e anestésicos (aqueles 
que reduzem ou eliminam a 
sensibilidade geral ou local). 
Porém, os Estados unidos 
enfrentam há anos uma ver-
dadeira “epidemia” de depen-
dência em opioides. Segundo 
o órgão americano CDC (Cen-
tro de Controle e Prevenção 
de Doenças), o número de 
mortes por overdose aumen-
tou significativamente em 
função do abuso de opioides.

Outro golaço de “O Urso” 
é lembrar ao espectador que 
a imagem de um dependen-
te químico “derrotado” é um 
clichê. Sim, a dependência é 
capaz de trazer danos pro-
fundos à vida profissional, 
mas ela também é capaz de 
conviver com pessoas ab-
solutamente capacitadas e 
bem sucedidas em seus ofí-
cios. É o caso do protagonis-
ta. A pressão psicológica so-
bre ele é tamanha que acaba 
recorrendo ao álcool. 

Os júris de todos os prê-
mios do ano reconheceram 
os muitos feitos de “O Urso”. 

No Emmy, a série ganhou 
nada menos do que seis das 
principais estatuetas em co-
média ou musical: melhor 
série, melhor ator, melhor 
ator coadjuvante, melhor atriz 
coadjuvante, melhor diretor 
e melhor roteiro. No Critics 
Choice, a série repetiu o feito e 
abocanhou quatro dos cinco 
prêmios para as séries de co-
média: melhor série, melhor 
ator, melhor atriz e melhor 
ator coadjuvante (enquadrá-
-la na categoria comédia é 
bastante questionável, em-
bora a produção consiga ar-
rancar boas risadas às vezes)

“O Urso” aborda o álcool e “O Urso” aborda o álcool e 
opioide de forma inusitadaopioide de forma inusitada

Jogador Mbappé processaJogador Mbappé processa
lanchonete que comparou lanchonete que comparou 
sanduíche com sua cabeçasanduíche com sua cabeça
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